
高雄醫學大學 101學年度第 1學期第一次學生宿舍自治幹部座談會會議記錄 

 

日期：101年 10月 03日(星期三) 12：00~13：30 

地點：第一會議室 

主席：張予騰 

紀錄：張家妤，宋廷緯  

 

一、 主席報告 

感謝各單位今天來參加會議，接下來我們直接進入今天的會議。 

二、 學務長致詞 

開學之前我們的宿委會幹部做了很多努力，還有各處室對於宿舍整理方面做了很多

的幫忙，在學生的住宿的部分，配合宿委會所有同學的努力，一切都很順利，當然還有

一些美中不足的部分，也會列為以後改進的項目。 

接著要跟宿委會的各位報告是 10月 17日會有教育部的學務工作訪視，宿舍是訪視

的重點，宿委會的代表也是他們要訪談的對象之一，在拜託各位幹部配合生輔組的一些

宣導，謝謝大家。 

 

三、 性平宣導(宣導內容詳如附件性平宣導簡報資料) 

今天我主要跟大家做一些簡單的性平重要概念和申訴管道的宣導，因為各位同學都

是宿舍的幹部，或許上學期你已經有聽到類似的宣導，但還是有些重要的事項希望各位

同學可以更加了解。 

 

四、 前次議題追蹤(詳如附件宿委會簡報資料) 

1.脫水機的管線固定 

營繕組：徹底的解決方法就是在打一個孔給拖水機專用，會後會請廠商進行估價。 

 

2.宿舍電梯間無線網路的裝設 

資訊處：資訊處對這個問題，跟各位同學說明一下，在上學期接到同學的建議之

後，在今年的 4月會有編列預算，預算是學年度的，那新的學年度 101學年度是

從 8月 1號開始，學校是很重視學生的權益，我們編的預算有通過，目前新館宿

舍的無線網路已在 9月完成招標，現在已在施工，最近有人會去宿舍拉新的網路

線，預計會在 11月份前完成，如果完工經測試後可行，會再向同學們公告。 

 

五、 提案討論(詳如附件宿委會簡報資料) 

1. 南北館衛浴設備水壓不足 



宿委會：南館有在反應，因應天氣逐漸變冷，希望可以將溫度提高，還有住宿生

反應衛浴設備水壓不足，導致水柱過小，圖為兩間不同的浴室，水柱不一樣大。 

 

營繕組:南北館水溫設定是相同的，女生需求量比較大，會將水溫再提高，水壓

的問題，有可能是蓮蓬頭到水管之間可能有塞住，南北館 1樓的要預計會拆除做

清理的動作，希望樓長以後可以提前反應，上網報修，讓問題可以早點解決。 

決議：會後立即處理，改善住宿生們用水問題。 

 

2. 宿舍的交誼廳設置運動急救站的問題 

宿委會：我們在 9月 23日的會議經過討論，我們持反對意見，原因是因為設置

在交誼廳不太合適，因有空間大小的問題，會危害到住宿生的權益，建議可以設

置在第一教學大樓或綜合集會場。 

運醫系主任：設置急救站主要目的，不是要來佔用宿舍的空間，不過宿委會的意

見我們會尊重，設急救站是本持著服務的性質來做一個構想，去年學校做校園安

全的認證，資料顯示，最高的是交通事故，第 2就是運動傷害，晚上高醫同學的

運動風氣是很高，也很好的是高醫有運動醫學系，運醫的同學對於運動傷害的防

護是有熱忱的，要怎麼讓運動醫學系的同學服務這點是還有在跟學務處再做進一

步的合作，至於地點我們會尊重宿委會的建議。 

決議：運動急救站另尋他處設置。 

 

六、 臨時動議(詳如附件宿委會簡報資料) 

1. 新館 2人房改成 4人房議題 

宿委會：議題不是第一次遇到，我們在 9月 23日內部會議中有進行初部的討論，

目前宿委會有 27位反對，3位贊成，反對的理由是因為住宿生的需求的生活品質

不同，會想去住 2人房的人就是不想要有太多的室友，住宿的品質高一點 ，將 2

人房改成 4人房，那這些需要住 2人房的住宿生們的權益就被剝奪，而且這不是

真正解決問題的方法，目前全校有七千多個學生，除非把宿舍改成到有一萬個床

位，才是最正確的方法，每個都能住到，那把 2人房改成 4人房頂多增加 40幾

床，但每年和每年的需求會愈來愈增加，問題不會改善，又會面臨同樣的問題，

以上給大家做參考。 

學務長：過去的宿舍原本就規劃設置為全部是 4人房，以前的需求量是與現在不

同，但最後有設置 2人房，不代表我們回不去了，因為遇到學校床位很不足，我

們也知道最根本的解決方法是蓋新宿舍，但不是說蓋，就能馬上完成，學校還要

編預算，也不確定是否能通過，可是現在床位不足我們就必需解決，今年度住宿



的同學，很多學生的家長反應為什麼不給我們床位，其實後來統計過，增加的床

位數，男生 40幾床女生 40幾床，總共 80幾床，也許明年不會再發生，我們會

更高興，依照今年的問題，改床位可以緩解一些問題，當然蓋新宿舍是最終的解

決辦法，若蓋宿舍花了 4百多萬，要 6到 7年才能回收是不含利息的回收，是否

願意回收尚未完全定案，根據調查，除義守大學有 2人房，其他像北醫、中山醫

都是 4人或 8人的房型。 

決議：因此議題關係全校同學的權益，建議由學生會召開全校性說明會並辦理後

續事宜。 

 

2. 消防安全的議題 

宿委會：關於我們消防緩降機的設置問題，根據調查新館樓層內，緩降機有分為

在樓層內跟樓梯間這兩個地方，發現在設在樓層內下去，面臨是一個屋頂，屋頂

是一樓警衛空間的上方，該落地處是疑似石棉瓦的屋頂，那裡是否能沉受那麼多

的重量，再來是我們怎麼從屋頂到地面(約有半樓高)，另外就是，當我們垂掉下

來之後，會發現外面有一個鐵門，是否會開啟，再者開啟就後還是面臨一排腳踏

車無法逃出，右轉有一個小路，但住宿生將近 1000多人，如果同時這些人要從

這個小路出去，我想會有很大的問題，關於電梯那面的緩降機，降下去會看到一

個方型的障礙物，我不清楚在消防規定上這是否符合安全的，另外我們希望可以

找到宿舍消防安全的資訊，我查過總務處上的資料卻找不到，還有我們宿舍進行

多久一次例行的器材安全檢查，請相關單位做回應。 

營繕組：緩降機設置僅 2到 10樓，11樓之上無設置，逃生方向是之前就安排，

至於之後的障礙設置，我們都要檢討，當發生火災時，大部分都是走樓梯，極少

人用緩降機，最好的方式也是用樓梯，不能搭電梯，會不會操作緩降機也是一個

問題，太久未使用，更不能確認是否一定安全，至於其他問題我們會做解決。每

年的 3月會做檢查，都委託檢查，而且其實緩降機真的不能操作，走樓梯就好了。 

決議：因此議題關係全校同學的權益，建議由學生會召開全校性說明會並辦理後

續事宜。 

 

 

3. 在凌晨斷網的議題 

宿委會：宿委會館長們自己初步討論覺得並不可行，對於一些研究生、認真上

進的學生他們需要常到網路上找資料，他們可能受到阻礙影響功課。 

資訊處：教育部來文，我們也是昨天才收到，我們以不強迫學生為原則，但因

是有家長在反應，雖然不一定是我們高醫的學生家長，他們覺得學生花太多時



間在網路，希望學校管一管，我們本著學生自主的原則，以目前來說我們不會

真的執行。 

決議：遵重學生意見，目前不執行。 

 

七、 散會 
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